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本报讯 （记者董娜 通讯员
永轩） 4月1日起，增值税税率下
调等减税降费措施陆续落地。记
者走访发现，改革实施首日，全
市多家企业均顺利开出新税率增
值税发票。“这次新政将制造业等
行业之前 16％的税率降至 13％，
降幅之大超过预期，对企业而言
是立竿见影的减负。”市税务部门
有关负责人说。

得知增值税税率下调的消息
后，宁波狮丹努控股有限公司财

务经理腾伟芳立刻算了一笔账。
“去年企业缴纳增值税约1460.9万
元，4 月 1 日起税率从 16%降到
13%后，预计全年可减增值税 100
万元。”同时，以增值税为基数的
城建税、教育附加、地方教育附
加等小税种的税额也相应减少，
对企业来说可谓是“喜上加喜”。
腾伟芳告诉记者，商品价格中含
的税减少后，市场上的商品零售
价也将相应降低，这对消费会产
生直接的提升作用。“增值税税率

下降，既减轻了我们企业的税费
负担，又间接让利产品的消费
者，能够进一步刺激消费，提高
产品销量。”

宁波立华制药有限公司是一
家专业从事天然药物、中药及化
学药品研发、生产、销售的专注
风湿免疫领域的国家高新技术企
业，也是宁波地区最大的中药生
产企业。企业财务人员李华告诉
记者，增值税税率降至 13%，对
企业来说可谓一个重磅的税收红

包。“除了直观的减税降负，新政
还将缓解企业流动资金压力，有
助于企业把更多资金投入核心技
术研究和高端产品研发。”

“减税降费是今年税务部门的
头等大事，必须确保把减税降费实
打实、硬碰硬地落地。增值税税率
的再次调整，有利于促进税收公
平、优化营商环境，政策红利的逐
渐释放将对改革激发新活力、市场
涵养新税源产生十分重要的意
义。”市税务部门相关负责人表示。

增值税税率昨起下调
甬企减负“立竿见影”

本报讯 （记者董娜 通讯员
章立） 昨天上午，市民李先生给
汽车加完油，惊讶地发现比平时
少花了十几元。工作人员告诉
他，这是因为4月1日起增值税税
率由 16%下调到 13%，石油公司
随即下调了油价。“原以为减税降
费只对企业有利好，原来对我们
老百姓也是大实惠！”李先生开心
地说。

根据财政部、税务总局、海
关总署联合下发的公告，自 2019
年4月1日起，增值税一般纳税人
发生增值税应税销售行为或者进
口货物，原适用 16%税率的，税
率调整为 13%；原适用 10%税率
的，税率调整为9%。

石油公司的朱会计告诉记者：
“这次税率下调，我们估计每月可
以帮助企业少缴增值税 6万元，这

是实实在在的红利。根据此次税率
调 整 ，我 们 也 相 应 对 92#、95#、
98#汽油、柴油价格分别下调了
0.18元/升、0.19元/升、0.21元/升、
0.17 元/升，加满一箱油可以让消
费者约少花10元钱。”

市税务部门提醒市民，如果
增值税一般纳税人在增值税税率
调整前已按原 16%、10%适用税
率开具的增值税发票，发生销售

折让、中止或者退回等情形需要
开具红字发票的，按照原适用税
率开具红字发票；开票有误需要
重新开具的，先按照原适用税率
开具红字发票后，再重新开具正
确的蓝字发票。另外，一般纳税
人在增值税税率调整前未开具增
值税发票的增值税应税销售行
为，需要补开增值税发票的，应
当按照原适用税率补开。

增值税由16%调至13%，油价应声下降
加满一箱油，市民约少花10元钱

路远

春天的甬城已进入花季。近
日，宁波各地樱花进入盛花期。
宁波植物园以及樱花公园的樱花
花海蔚为大观，周末游者如潮。
微风吹过，花雨纷纷落下，水
上、路面落英点点，是为一大美
景。

但笔者在公园内见到不堪的
一幕，一些市民手摇“花雨”：妈

妈为女儿拍照，为“制造”美
景，爸爸手摇花枝，于是花雨飘
落；拍婚纱照的，为营造浪漫气
氛，有人专门负责摇动花树……
这种手摇“花雨”美不美？不
美！也不该被效仿！

樱 花 盛 开 期 只 有 半 个 月 左
右，美景易逝，再让游客这么一
摇 ， 花 朵 落 光 ， 你 拍 的 照 片

“美”了，别人就欣赏不到了。
“美美与共”的愿景，有待大

家共同努力实现。樱花之后，还
有更多其他的花会开在各处，希
望这些不经意的“摧花者”以及
有这种想法的人花下自律，爱护
来之不易的春天美景。

手摇“花雨”，美吗？

本报讯 （记者蒋炜宁 通讯
员苏钧天） 昨天上午，意大利经
济发展部副部长、宁波诺丁汉大
学金融学教授米凯莱·杰拉奇重
返校园，以“中国与意大利经济
纽带的新篇章”为题，与宁诺师
生分享了他对中意双边贸易与投
资机会、意大利如何参与“一带
一路”以及中国、欧盟及美国面
临的贸易挑战等话题的看法。

讲 座 中 ， 米 凯 莱 · 杰 拉 奇
说，目前，意大利与中国有贸易
往来的主要是大型企业，但意大利
还有许多中小型企业，这些企业需
要更多地了解中国，懂得如何与中
国企业合作。让他欣喜的是，近期
意大利媒体全天候地对中国的经
济、社会与文化生活进行报道，
让意大利人民更多地了解了中国。

据悉，2012 年，杰拉奇教授加
入宁波诺丁汉大学，目前他并没有
向学校提出辞职，依旧是保持着告
假状态。他表示，目前意大利政府
还有很多工作需要他去推进，待完
成后他很乐意再回到宁诺工作。他
鼓励在座的学生坚持学习，找到自
己真正热爱的事情，因为这是通向
成功的关键驱动力。

在谈到意大利加入“一带一
路”后，宁波将有哪些产业合作的
机会时，他说，“宁波舟山港是超级
大港，我们希望与宁波有更密切的
经贸合作。”他还提到，意大利也制
造汽车零部件，这方面可以与宁波
的一些零部件生产企业交流合作。
在教育领域，宁波的一些高校也可
以与意大利的院校开展学生交换
项目，增进年轻一代的互相了解。

意大利经济发展部副部长米凯莱·杰拉奇

重返宁诺开讲“一带一路”

本报讯 （记者沈孙晖 通讯
员夏超明 象山县委报道组陈光
曙） 昨天上午，清华大学中国农
村研究院象山调研基地揭牌成
立，这在我市尚属首个。

据 悉 ， 清 华 大 学 农 研 院 于
2011 年设立，汇集了国内“三
农”领域的资深专家和学者，系
服务国家“三农”决策的顶级智
库、研究农村改革理论的一流平
台。

农研院象山调研基地主要以
收集、分析、运用和提供基层微

观数据为基础，依托长期跟踪调
研和课题研究，深入探索“三
农”领域全局性、战略性、前瞻
性问题，通过交流合作、优势互
补、成果共享，更好地为象山

“三农”决策以及促进地方经济发
展服务。

从 4月 1日至 3日，清华大学
农研院的专家学者将赴象山相关
镇乡（街道），就农村产权制度改
革、象山“红美人”产业发展、乡村
旅游发展、“村民说事”及小微权力
运行等主题，开展深入调研。

清华大学农研院
象山调研基地揭牌成立

本报讯 （记者孙佳丽 通讯
员潘运梅） 厨房油污和烟熏火燎
之感不在，呈现在眼前的是宽敞明
亮的加工场所；一侧的厨具摆放得
井井有条，各种员工必备用品全部
分类存放；地面排水改成了暗沟，
冷藏室里生鲜食品统一用透明安
全的保鲜盒分类贴标签存放……
近日，记者走进宁海县知恩中学食
堂的后厨,不禁感到眼前一亮。

原来，为进一步提升学校食
堂食品安全保障能力，切实提高
学校食堂食品安全管理水平，宁
海县市场监管局率先提出打造

“5H”食堂，并在知恩中学试点。
“5H”即“时时整合、时时

定位、时时自律、时时创新、时
时数字”。食堂应通过清洁现场环
境，确定所用物品的合适数量及
其存放位置，让他们有名有家、
放置合理、高效节约、合理使
用，同时实现进存销账、必入系
统、日日盘存，确保食品及食品
原料来源可追溯、去向可追踪。

下 一 步 ， 宁 海 县 将 继 续 把
“5H”先进管理模式向全县学校
食堂推广，使学校食堂的食品安
全管理水平逐步向星级酒店看齐。

宁海打造
首家“5H”示范食堂

本报讯 （记者陈朝霞 通讯
员朱燕君 王谢雪）“远程视频探
访、帮扶，不仅为家庭困难、路
途遥远或体弱多病的亲属提供一
个会面的机会，而且通过亲情鼓
励，能让戒毒人员增强戒治信
心。”日前，全省首个落户街道的

“智慧戒毒”试点在“全国社区戒
毒社区康复工作示范点”海曙区
南门街道“6·26”工作室启用，
曾获评浙江省首届“最美禁毒
人”的工作室负责人贺元英与记
者分享心中的喜悦。

这 一 “ 远 程 视 频 探 访 帮 扶
系统”包含探访管理、录音存
储系统，配备探访、信息查询
和视频监控设备各一组，只要
在浙江省拱宸强制隔离戒毒所
强制戒毒的宁波籍人员提出申
请并获得批准后，就能与家属
进行视频连线，开展远程帮扶
活动。

贺元英介绍，2018 年 6 月，

她应邀前往浙江省拱宸强制隔离
戒毒所开展现场帮扶活动，活动
结束时，宁波籍戒毒人员侯某提
起，他非常想念一年未见的年老
体弱的父母。

贺元英回宁波后，与浙江省
拱宸强制隔离戒毒所对接，提议
通过远程视频连线的方式，让戒
毒人员和家属见面。

2018年 11月，这一提议获得
浙江省司法厅批准。今年春节
后，“远程视频探访帮扶系统”安
装到位，并于日前进行了第一次
远程视频连线。

浙江省拱宸强制隔离戒毒所
相关负责人表示，“远程视频探访
帮扶系统”安全、便捷、高效，
不仅丰富了探访模式的多元化，
而且能够真实、全面地掌握戒毒
人员信息。通过“远程视频探访
帮扶系统”，戒毒人员可以感受到
社会的更多关注，有利于后续开
展帮扶、教育、回访工作。

远程帮扶 亲情感化

全省首个街道“智慧戒毒”
试点在海曙启用

本报讯（记者徐欣 通讯员张
昊桦） 昨日，在江北区的翠柏河，
一艘蓝白相间的清洁船引来市民的
围观。这艘长2.6米、宽1.7米的清
洁船在河面上“游荡”。凡是它经过
的地方，漂浮的落叶和垃圾消失不
见，水面立刻变得干净。这艘船的船
头有两张张开的网，像两个张开的
手臂，船尾安装了两个推进器和一
个摄像杆。中间是一个铁网兜，好
像空着的“肚子”，用来盛垃圾。

这艘无人清洁船是由宁波欧卡
海洋科技有限公司研制、开发、生
产的。据该公司首席运营官池雨豪
介绍，这艘清洁船和普通清洁船最
大的不同，在于它具备人工智能，
可实现全天候的自动无人作业。该
船的船体内安装了人工智能芯片，
初期需要人工遥控，描绘河道数
据，数据储存在后台数据库中，经
过算法研究后，就可以形成固定航
线，实现无人作业。

该项目团队来自西北工业大
学，创始人朱健楠博士以该项目参
加了 2017 年中国宁波青年大学生
创业大赛，在全国总决赛上获得金
奖，随后落户江北电商园浙江前洋
智能经济孵化园，是该孵化园重点
扶持项目之一。

据介绍，该船单艘运载量为
25 公斤，当船打捞垃圾达到 20 公
斤时，会自动返航，回到指定码
头，人工只需要清理船内垃圾即

可。另外，该船使用电池驱动，当
电量快要耗尽时，船同样会回到指
定码头，人工更换电池后，就可以
再次自动作业。

“通过试用和比较，无人清洁
船能够及时清理河道垃圾，清洁效
率提高了 85%以上。”江北区城管
局内河管理中心主任刘圣光说。

小船河中游 垃圾揽“怀”中
专吃垃圾的无人清洁船江北上岗

可以自动作业的无人清洁船。 （徐欣 张昊桦 摄）

“青年北仑‘筝筝’向上”主题活动前天在北仑区府公园广场举
行。现场，来自明港中学、宁波钢铁有限公司和凌霄社区的 70余名青
年代表和亲子代表一起，绘制并放飞风筝，展现了新时代新青年的朝气
和活力。 （蒋晶晶 厉晓杭 摄）

“筝筝”向上展朝气

为进一步提升群众对扫黑除恶的知晓率，海曙洞桥派出所民警近日深
入基层，在洞桥镇百梁桥头向村民讲解扫黑除恶相关知识，提升他们自觉
参与扫黑除恶工作的积极性。

（王鹏 沙燚杉 摄）

让扫黑除恶家喻户晓


